

C. MUÑOZ-KAPPES Y C. SOTTOVIA

Una pérdida por US\$ 404 millones exhibió la minera SQM durante el año pasado, producto de la estrepitosa caída del precio del litio entre 2023 y 2024. El panorama tampoco es auspicioso, ya que para 2025 la firma prevé un valor del mineral aún más bajo, con un repunte recién en 2026.

Las pérdidas en 2024 se comparan con las utilidades atribuibles a los propietarios de la controladora, ascendentes a US\$ 2.012 millones el año anterior, luego de que los ingresos retrocedieran un 39% desde US\$ 7.467 millones en 2023 a US\$ 4.529 millones el año pasado.

Si bien los ingresos de la minera disminuyeron el año pasado, como consecuencia de la menor cotización del litio, el factor que determinó que la última línea fuera negativa, fue un mayor pago de impuestos, que batió con las ganancias del período. De hecho, antes de impuestos la empresa percibió US\$ 974 millones. Sin embargo, los tributos aplicados en 2024 ascendieron a US\$ 1.372 millones. El año anterior, los gravámenes sumaron US\$ 787 millones, pese a haber ganado US\$ 2.807 millones antes de impuestos.

Mayor pago de impuestos

Esta mayor tributación durante el año pasado obedeció a que la empresa llevó a gasto a comienzos de 2024 el monto pagado y en disputa con el Servicio de Impuestos Internos (SII) por el impuesto específico a la actividad minera de la filial SQM Salar.

En abril pasado, la firma comunicó a través de un hecho esencial que la Corte de Apelaciones de Santiago revocó una sentencia previa del Tribunal Tributario y Aduanero que acogió una acción de nulidad interpuesta por SQM Salar (correspondiente a las liquidaciones para los años tributarios 2017 y 2018), en el marco del litigio con el Servicio de Impuestos Internos (SII) en torno a la aplicación del impuesto específico a la actividad minera sobre la explotación del litio.

En la comunicación, SQM manifestó que, si bien todas las reclamaciones en torno a este tema no estaban resueltas, y que la recién citada en particular era susceptible de recursos, "motivaría la revisión del tratamiento contable por parte del directorio de la Sociedad sobre las Reclamaciones. Como consecuencia

Condiciones para asociación con Codelco se cumplirían en el segundo semestre

Otra alerta fiscal: SQM proyecta menores precios para el litio en 2025 y repunte se vería recién el próximo año

La firma perdió US\$ 404 millones en 2024, por un mayor pago de impuestos.



El precio promedio del litio fue de US\$ 10.936 por tonelada en 2024. Para este año, SQM espera un valor promedio menor.

de ello, la Sociedad podría reconocer contablemente durante el primer trimestre de 2024, un menor Resultado cercano a los MMUS\$1.100, que corresponde al impacto de la interpretación de la Corte de Apelaciones podría tener sobre las Reclamaciones".

Proyecciones del precio del litio

Un precio promedio inferior al de 2024 espera SMQ para el litio este año. Según informó la empresa en su reporte al cuarto trimestre, "anticipamos que el precio promedio realizado en 2025 será más bajo que en 2024, con los precios del primer trimestre de 2025 ligeramente por debajo de los registrados en el cuarto trimestre de 2024". En 2024, el precio promedio del carbonato de litio equivalente

fue de US\$ 10.936 por tonelada.

Sin embargo, la compañía espera que el valor del metal repunte en 2026. "En el negocio del litio estamos optimistas, ya que estimamos que la demanda del mercado creció un 25% en 2024, y anticipamos que la demanda global podría crecer alrededor de un 17% este año, respaldada por el crecimiento en las ventas de autos eléctricos, así como por los sistemas de almacenamiento de energía en baterías en diversos mercados a nivel mundial. Sin embargo, creemos que los precios se mantendrán relativamente estables durante este año y seguimos siendo optimistas sobre una tendencia positiva a partir de 2026", indicó Ricardo Ramos, gerente general de SQM, junto con la publicación de los resultados al cuarto trimestre.

En una conferencia con in-

Pese a que se esperaba conformación a inicios de 2025: Creación de la sociedad entre SQM y Codelco quedaría para 2º semestre

Desde la empresa privada aseguraron que no han encontrado "obstáculos significativos", pero que el proceso es largo.

C. MUÑOZ-KAPPES

En una conferencia con inversionistas, SQM informó que esperan que las condiciones para crear la sociedad conjunta con Codelco para la explotación del litio se den en el segundo semestre de este año. Esta situación se produce pese a que cuando se firmó el memorando de entendimiento, la sociedad conjunta se organizaba desde inicios de 2025.

"Cuando firmamos el acuerdo de asociación con Codelco, se establecieron una serie de condiciones precedentes, todas las cuales deben cumplirse para que una empresa conjunta pueda iniciar operaciones. Desde entonces, hemos estado trabajando junto con Codelco, Corfo y, por supuesto, nosotros, en las tareas necesarias para asegurar que estas condiciones se cumplan. Hasta la fecha, no hemos encontrado ningún obstáculo significativo en este proceso y actualmente esperamos que estas condiciones precedentes se cumplan en el segundo semestre de este año", señalaron ayer desde SQM a los inversionistas.

"Como pueden imaginar, hay muchas cosas que deben hacerse y es por eso que es un proceso que

lleva un tiempo relativamente largo", indicaron desde la empresa minera respecto al retraso en la conformación de la sociedad conjunta.

El contrato

El memorando contractual que firmaron la estatal y la minera privada señala que a la sociedad conjunta SQM aporta los activos fijos utilizados para la producción de litio, los activos intangibles, red comercial y sus trabajadores relacionados con el negocio del mineral. Codelco, en tanto, aporta el contrato del salar por el lapso 2031-2060.

En el primer período del convenio, del 2025 al 2030, la estatal recibirá un beneficio económico equiparable a 33,5 miles de toneladas de litio equivalente. Mientras que SQM tendrá el beneficio de las toneladas adicionales a las 33,5 miles de toneladas que efectivamente puedan producir y comercializar y que se encuentren dentro de las autorizaciones de Corfo y la Comisión Chilena de Energía Nuclear (CChen).

Codelco tendrá el 50%, más una acción, y SQM el porcentaje restante.

versionista, Pablo Hernández, VP de Estrategia y Desarrollo de SQM profundizó en las razones del optimismo de la compañía. "En el mercado del litio, en 2024, la demanda alcanzó más de 1,2 millones de toneladas métricas. Para 2025, se espera que la demanda alcance más de 1,4 millones de toneladas métricas, lo que supone un crecimiento interanual cercano al 20%. Pero en 2025, se espera que la oferta continúe creciendo cerca del 10%, llegando cerca de 1,5 millones de toneladas métricas. Se espera que este exceso de oferta en 2025 sea menor que el año pasado, lo que puede tener un impacto en los precios con un potencial alcista en 2026", afirmó.